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AVIS AUX LECTEURS 

 

 
 
 
Cet enseignement a été donné lors du séminaire mensuel de la formation des 
dirigeants de la Communauté Missionnaire Chrétienne Internationale (CMCI). 
 
Le Pasteur-Missionnaire MENYE Boniface a entretenu les saints sur le thème : 
COMMENT BATIR UNE EQUIPE 
 
Nous avons transcrit  ce message et produit ce fascicule pour répondre à un 
seul souci : celui de permettre à ceux qui n'étaient pas présents de pouvoir 
entrer en possession des richesses contenues dans la parole qui fut 
proclamée avec puissance et révélations. 
 
Le style et la forme n'ayant pas été modifiés, le lecteur est prié de nous 
pardonner et d'user de beaucoup d'indulgence pour supporter les 
imperfections que nous savons évidentes dans ce document qui aurait pu 
être présenté sous une forme plus agréable. 
 



 3 

 



 4 

 

INTRODUCTION 
 

 

L’Eglise est un groupe de personnes collaborant à un même travail ou collaborant à 

l’accomplissement d’une même tâche, d’un même travail. 

Une étude approfondie des saintes Ecritures montre que l’œuvre de Dieu a toujours 

été confiée à certaines personnes. Il convient de noter que Dieu confie un travail à 

quelqu’un et il lui donne des aides, des personnes pour l’aider à accomplir ce travail. 

 

Lors du Week-end d’enseignement sur La Prédestination, l’Election et l’Onction 

divine, nous avons parlé des dispensations. Il faut noter qu’il y a des actions 

dispensationnelles ; des actions que Dieu pose pour déclencher un processus dans 

l’accomplissement de ses desseins ; c’est-à-dire de même qu’il y a des périodes 

dispensationnelles, il y a aussi des actions dispensationnelles. De même aussi, il y a 

des personnes dispensationnelles ; c’est-à-dire qu’il y a des personnes que Dieu peut 

envoyer dans le monde, pour exécuter une œuvre spéciale. On note une différence 

entre Abel, Enoch, Noé, et  Abraham… Les autres, c’est-à-dire Abel, Enoch et Noé 

pouvaient servir Dieu ; apprendre à adorer Dieu ; ils pouvaient prêcher la justice 

etc…Mais on sentait dans l’appel d’Abraham  un évènement avec une commission. 

Abraham est un instrument dispensationnel ; son appel même est une action 

dispensationnelle ; c’est-à-dire qu’il fait partir de l’ensemble des actions que Dieu 

doit poser pour faire venir dans le monde son Fils afin de sauver les hommes comme 

Il avait promis dans le jardin d’Eden. Il y a donc des hommes qui sont 

dispensationnels ; Dieu leur donne du travail et Dieu leur donne des aides et cela est 

différent du corps de Christ ; l’équipe est différente du corps de Christ. Il y a l’Eglise, 

mais dans l’Eglise, Dieu bâtit une équipe capable d’exécuter ses desseins et à la tête 

de cette équipe, il y a un individu que les autres viennent aider ; autrement dit, 

l’équipe, c’est quelque chose qui vient de Dieu. Celui qui a la vision complète du 

travail et celui ou ceux qui l’aident forment  une équipe. On peut donc dire que 

l’équipe est formée d’un porteur de vision et ceux qui l’aident à accomplir la vision. 

Il y a eu des cas où Dieu n’a utilisé qu’une seule personne ; tout dépend de l’action 

dispensationnelle que Dieu envisage. Nous avons le cas de Joseph qui était seul et qui 

a accompli sa mission. Dieu l’a utilisé pour faciliter le transfert du peuple d’Israël en 

Egypte afin que s’accomplisse la prophétie qui disait qu’ils allaient faire 450 ans en 

Egypte. 
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Dieu dans le desseins éternel veut que tous les êtres créés (Hommes, animaux, 

reptiles etc…) combattent les créatures déchues. D’après le dessein éternel de Dieu, 

toute l’Eglise devrait lutter contre satan ; mais malheureusement, l’Eglise a échoué ; 

par conséquent, le vainqueur ou les vaillants doivent se manifester ; c’est à travers 

eux que les desseins de Dieu doivent s’accomplir car ils oeuvrent avec Dieu. Cela 

veut dire que le plan de Dieu, est que tout le monde fasse les choses suivantes ; que 

tout le monde : 

 

- Prie 

- Jeûne 

- Lise la Bible 

- Se sanctifie 

- Médite 

- Rende témoignage 

- Etc… 

 

Malheureusement, tout le monde n’a pas obéi à cette vision. Alors Dieu cherche des 

hommes qui vont se détacher des autres pour obéir à la vision initiale de Dieu ; ce 

sont ces hommes qu’on appelle les vaillants ou encore les vainqueurs. Alléluia ! Et 

l’œuvre de Dieu dépend de leurs mouvements. Si le vaillant ne se tient pas débout, 

tout le monde reste assis. C’est l’exemple de Néhémie. Il a expliqué au peuple la 

vision et tout le peuple s’est levé pour se tenir derrière lui. 

 

L’Unité 

 

D’une manière  providentielle et dispensationnelle, l’équipe est unie dans le même 

esprit ou alors les membres d’une équipe sont unis dans le même esprit. Une équipe 

est en réalité un don de Dieu fait à l’instrument élu, l’instrument dispensationnel ; 

c’est-à-dire l’instrument précis que Dieu veut utiliser à cet instant précis pour cette 

action précise se rapportant à son plan général. Au début du Nouveau Testament, un 

groupe de personnes attendent Jésus à Jérusalem comme le démontre Wachman 

NEE ; il y a parmi eux : Siméon, Anne …. Luc 2 : 21-28 

 

Dieu est intimement lié à l’action des instruments élus. Dieu a dit à Abraham : « Je 

suis avec toi.. », il a dit la même chose à Jacob… Dieu est lié à leurs personnes, il 

leur promet d’être à leurs côtés. Il lie dans les cieux ce qu’ils lient sur la terre et ils 

délie dans les cieux ce qu’ils délient sur la terre. Il est donc un avec eux ; il est un 

avec eux et il agit avec eux.  
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Philipiens 2 : 1-4 « Si donc il y a quelque consolation en Christ, s’il y a quelque 

soulagement dans la charité, s’il y a quelque compassion et quelque miséricorde, 

rendez ma joie parfaite, ayant un même sentiment, un même amour ; une même âme, 

une même pensée. Ne faites rien par esprit de parti ou par vaine gloire, mais que 

l’humilité vous fasse regarder les autres comme étant au-dessus de vous-mêmes. Que 

chacun de vous, au lieu de considérer ses propres intérêts, considère aussi ceux des 

autres.  Ayez en vous les sentiments qui étaient en Jésus-Christ. » 

 

L’équipe est appelée à vivre étant soudée. La formation de l’équipe est une entreprise 

divine que la volonté de l’homme doit discerner dans son esprit. Il est question de 

savoir que Dieu veut qu’on se donne entièrement à lui et qu’on se donne les uns aux 

autres. Dès que tu donnes ta vie à Jésus, tu sens en toi un appel secret et tu sens que 

Dieu veut que tu te donnes à lui, tu peux sentir que Dieu veut te garder à lui et 

certains fuient ; ils ont peur parce qu’ils ont des projets. On doit se donner à Dieu et 

on doit se donner au porteur de vision. Il est vrai que Dieu nous a sauvés mais nous 

devons nous donner à quelqu’un, nous devons marcher derrière quelqu’un. Si nous 

voulons vaincre le diable, ces enseignements sont des choses très importantes. J’ai 

fait une réflexion personnelle et j’ai réalisé que la loi positive transforme les 

hommes ; c’est-à-dire que lorsque tu sais ce qu’il faut faire, cela te transforme plus 

que quand tu sais ce qu’il ne faut pas faire. Pourquoi ? 

Parce que celui qui sait qu’il ne faut pas mentir, qu’il ne faut pas voler, qu’il ne faut 

pas commettre l’adultère, passe le temps à éviter le péché pendant que toi qui sait 

qu’il faut que tu te donnes à Dieu, qu’il faut que tu te donnes à l’homme, qu’il faut 

que tu renonces, tu verras que tu changes vite parce que tu ne pèches pas mais tu 

cherches à évoluer ; l’autre s vaillants hommes avec la vision. Il faut faire en sorte 

que lorsque tu te tiens derrière quelqu’un, la personne sente qu’il y a quelqu’un 

derrière lui ; il faut qu’il soit capable de calculer ce qu’il a gagné depuis que tu es 

derrière lui.  

 

1 Pierre 4 : 10  « Comme de bons dispensateurs des diverses grâce de Dieu, que 

chacun mette au service des autres le don le don qu’il a reçu. » 

 

 

Le renoncement à soi 

 

Etant donné qu’une équipe est une fusion de différents éléments pour la poursuite 

d’une seule vision, la perte des individualités devient incontournable. Le refus de 

perdre son individualité empêche la formation d’une équipe. Et l’équipe doit former 

un solide assemblage dans lequel chaque saint joue pleinement son rôle dans un esprit 

de triomphe et c’est dans cet assemblage qu’on peut gagner la bataille. Celui qui est 

seul ne peut pas triompher ; mais pour être mille afin de gagner une bataille, il faut 

accepter de perdre quelque chose de soi-même. Philipiens 2 : 5-11 
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Il faut accepter de perdre les honneurs, les titres, les privilèges afin que les autres 

puissent faire fusion avec toi. L’échec dans la formation d’une équipe est une 

question de cœur ; c’est-à-dire que si quelqu’un n’a pas une équipe, il ne doit pas 

accuser les méthodes ; il doit accuser son propre cœur parce que sans même avoir 

reçu cet enseignement, certaines personnes ont des équipes. L’échec dans la 

formation de l’équipe est donc un problème de cœur et non de méthodes ou de 

techniques comme nous l’avons dit et chaque croyant devrait se demander quelle est 

la chose qui a pu l’empêcher jusqu’à ce jour d’avoir des gens qui le suivent, qui sont 

attachés à lui ; qui voient ce qu’il voit. Certaines personnes devraient se demander 

pourquoi elles n’attirent que ceux qui rétrogradent ? Pourquoi elles n’arrivent pas à 

s’entourer des gens et à les saisir ? 

 

Prenons l’exemple d’un dirigeant qui est entouré de certaines personnes. Si c’est une 

équipe qui répond à la vision que nous sommes en train d’étudier, ces gens voient la 

même chose, ils pensent la même chose, ils ont le même amour, les mêmes 

ambitions ; ils ne discutent pas ; chacun cherche l’intérêt des autres. Mais lorsque le 

dirigeant a raté, il va développer des contacts plus intimes avec des gens qui ne sont 

même pas dans la vision. Ce dirigeant a échoué. Lorsqu’un dirigeant rétrograde, ses 

rapports directs sont avec les rétrogrades, les gens qui ne sont pas vaillants parce qu’il 

a peur de ceux qui sont vaillants ; il a peur de leurs critiques, de leurs remarques. 
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Schéma représentant le dirigeant qui entretien des relations profondes avec les 

personnes très éloignées et dont les relations avec les personnes proches sont très 

superficielles 

 

 

Légende 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il ne faut jamais manquer de puissance pour porter des gens à travers des crises. Car 

Dieu peut te donner des hommes puissants, des vaillants ; des dirigeants puissants et 

tu les écartes parce qu’ils traversent des crises ou parce qu’ils traversent des moments 

difficiles et tu t’attaches à des personnes qui ne te causent aucun problème parce que 

eux-mêmes ne font rien qui puisse même les amener à avoir des problèmes. On peut 

aussi fuir un vaillant à cause de son zèle comme Saül faisait avec David.  

 

Rapports superficiels 

Rapports profonds 
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Nous allons voir un autre schéma dans lequel c’est un membre de l’équipe qui est en 

train d’échouer. 

 

Schéma représentant un élément du groupe qui entretien une relation superficielle 

avec son faiseur de disciple mais qui a des relations profondes avec les gens de la 

foule 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Légende 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’élément B est un élément dangereux. Qu’est ce qui fait qu’il soit plus proche de la 

foule que du dirigeant ? Il ne s’agit pas d’être assis sur le même banc pour dire qu’on 

est proche ; mais c’est une question de cœur comme nous l’avons dit ; quelqu’un peut 

être à Paris mais vous êtes dans le même esprit. Dans la Bible, il est demandé d’éviter 

les rétrogrades, surtout les rebelles.  

 

B 

 

Relations profondes 

Relations superficielles 
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Il y a deux types de rétrogrades : il y a les rétrogrades qui sont tombés dans le péché 

c’est-à-dire qu’il a commis l’adultère ; la Bible recommande que tu fasses tout pour 

le sortir de là ; tu pries pour lui ; tu l’exhortes. Mais il y a des rebelles dont la Bible 

commande d’éviter en priant même que leur tunique ne te touche pas car la rébellion 

est contagieuse parce que lorsque quelqu’un est rebelle, il cherche toujours quelqu’un 

avec qui faire la rébellion. Et la question qui se pose est celle-ci : Pourquoi parmi 

mille personnes, c’est toi que le rétrograde cherche ? 

 

Pour bâtir une équipe, il ne faut pas seulement compter sur la loyauté, ni seulement 

sur la vaillance ; mais il faut compter sur la loyauté et sur la vaillance. Ne vois pas 

seulement qu’il sait lire la Bible, qu’il prie, qu’il évangélise mais regarde aussi si son 

cœur est bon. 

Quand tu traites avec ton faiseur de disciple, ne compte pas seulement les choses que 

tu fais pour lui, pense aussi à ce que tu penses de lui, car ce que tu penses de lui est 

très déterminant. 

 

 

Les relations 

 

Après avoir vu le cas où un dirigeant s’entoure des mauvaises personnes, il faut noter 

qu’un dirigeant qui s’entoure des membres de sa famille va échouer. Frère, sauve 

l’œuvre en sauvant l’équipe et sauve l’équipe en te séparant de tous les éléments 

nuisibles. Et je prie que Dieu t’explique cet enseignement. Nous sommes arrivés à un 

niveau où l’œuvre a besoin de cet enseignement. On ne peut pas dire qu’on va aider 

quelqu’un à réussir quand on a pour amis des éléments nuisibles qui passent le temps 

à critiquer celui qu’on veut aider ; une telle personne est un virus. Il y a des 

personnes, qui, si elles quittent l’équipe, l’œuvre avance, l’équipe se consolide et 

l’oeuvre avance. 

 

Un dirigeant donc qui s’entoure des membres de sa famille pour la conquête ne peut 

que susciter la rébellion et l’opposition. Si tu es un dirigeant, ne sois pas tenté de 

favoriser les membres de ta famille. Un personnage historique bâtit ses relations avec 

les hommes historiques ; un grand homme bâtit les relations avec les grands hommes. 

Si tu veux être grand, il faut chercher les grands. Il y a des gens qui ont bâti de 

fausses relations qui ont trahi leur cœur. Certaines sœurs fuient les femmes de jeûne, 

de prière pour s’attacher à celles pour qui il faut beaucoup prier pour ne pas qu’elles 

rétrogradent. Je peux savoir qui tu es à partir de la personne qui te bâtit. Il est 

enseigné qu’il faut laisser certaines échouer et de n’intervenir que si elles ont besoins 

d’aide. C’est pour cela que Jésus a laissé Pierre échouer. Il se débrouillait tellement 

que Jésus l’a laissé tomber et c’est quand il est tombé que Jésus l’a relevé. 
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Frères, je vous supplie de rompre toute relation qui constitut un indicatif négatif. Il 

faut le faire à cause de Christ parce que lorsque tu agis mal, tu détruis l’équipe or 

c’est l’équipe qui accomplit la mission. C’est pour cela que j’ai dit que pour la 

mission, sauve l’équipe et pour le salut de l’équipe, brise tout lien qui te rend 

duplicite. Et ce sont des lois que je m’applique à moi-même. Il faut éviter la 

dispersion ; il est enseigné qu’il y a de la puissance en un homme concentré. 

 

Les blancs ont dit un jour au frère Zach : « Nous connaissons ton secret ; c’est que tu 

es intéressé par peu de choses. Tu cherches Dieu et tu es concentré ; très peu de 

choses t’intéressent. » Il était allé prêcher chez eux et tous les lieux qu’on lui 

proposait de visiter, il refusait. Il partait prêcher et il revenait pour chercher Dieu. Ce 

sont eux-mêmes, ces blancs qui ont confessé qu’ils avaient découvert son secret et 

que c’était sa concentration. 

 

Bâtis tes relations avec les hommes historiques ; si tu veux lire un livre, cherche les 

livres des hommes qui ont réussi.  

Imite les gens qui réussissent. 

Il faut rendre ton service agréable à Dieu. 

S’il te plait, sauve la mission en sauvant l’équipe et sauve l’équipe en te sauvant toi-

même. 

Médite sur tes relations : 

 

Qui est avec toi tous les jours ? 

Qui t’appelle souvent ? 

Qui t’écris ? 

Qui te visite ? 

Avec qui tu partages ?  
 

 

 

Le Service 

 

1 Chroniques 28 : 19-21 « C’est par un écrit de sa main, dit David que l’Eternel m’a 

donné l’intelligence de tout cela, de tous les ouvrages de ce modèle. David dit à 

Salomon, son fils : Fortifie-toi, prends courage et agis, et ne t’effraie point. Car 

l’Eternel Dieu, mon Dieu, sera avec toi ; il ne te délaissera point, il ne 

t’abandonnera point, jusqu’à ce que tout l’ouvrage pour le service de la maison de 

l’Eternel soit achevé. Voici les classes des sacrificateurs et des Lévites pour tout le 

service de la maison de Dieu ; et voici près de toi, pour toute l’œuvre, tous les 

hommes bien disposés et habiles dans toute espèce d’ouvrages, et les chefs et tout le 

peuple dociles à tous tes ordres. » 
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Le service n’est pas une affaire charnelle. Lorsque quelqu’un vient pour servir, il ne 

vient pas pour toi-même ; il faut donc éviter de donner des postes comme si tu les 

avais recrutés toi-même. David avait dit : « Voici les classes des sacrificateurs et des 

Lévites pour tout le service de la maison de Dieu ; et voici près de toi, pour toute 

l’œuvre, tous les hommes bien disposés et habiles dans toute espèce d’ouvrages, et 

les chefs et tout le peuple dociles à tous tes ordres. » 
 

C’est pour cela que nous avons dit que le dirigeant doit discerner, il doit connaître les 

gens. Un serviteur est un don de Dieu ; il ne faut donc pas les utiliser à puiser de 

l’eau, à faire ton ménage… Si quelqu’un n’a pas un but clair, Dieu ne peut pas lui 

donner des hommes et si tu as un but et que Dieu te donne des hommes, demande à 

Dieu ce que ces hommes doivent accomplir auprès de toi. Ne les utilise pas comme 

ton intelligence te commande. Alléluia ! 

 

Les hommes sont un don de Dieu pour l’accomplissement de l’œuvre de Dieu. Il faut 

chercher Dieu pour connaître chaque disciple et ce que le Seigneur lui a donné 

comme don et comme talent. Lorsqu’un dirigeant n’est pas loyal, il n’est pas juste de 

sa part qu’il demande des hommes loyaux à Dieu. Si tu n’es pas habité par la passion 

de voir ton dirigeant réussir, ne demande pas à Dieu des hommes qui ont la passion 

de te voir réussir ; ce serait injuste. Le service est divin. Il ne faut jamais brimer un 

disciple ; jamais. Il faut voir en chaque dirigeant, en chaque disciple un don de Dieu ; 

nous sommes des dons de Dieu les uns pour les autres ; il faut donc faire très 

attention. Le dirigeant doit toujours chercher à savoir comment les frères vivent. 

 

Une équipe est un don de Dieu à l’homme dont le cœur est correct. La consécration 

est un lien puissant de la sanctification parce que le refus de se soumettre est un 

péché.  

 

J’ai souvent rendu un témoignage dans lequel je disais qu’un jour, j’avais pris une 

retraite de trois jours pendant laquelle je voulais régler mon cœur. Je n’étais pas 

encore un ancien ; j’étais un frère zélé ; mais mon cœur était encore divisé. J’avais 

donc pris la retraite pour aller établir mon cœur dans l’obéissance et c’était une 

retraite merveilleuse. Pendant cette retraite, mon faiseur de disciple a eu une vision 

dans laquelle il dit qu’il m’a vu dans des habits transparents et je me lavais avec un 

tuyau d’eau en chantant. Et c’est là que j’ai compris que la consécration est un lien 

puissant de la sanctification. Et au sortir de cette retraite, les frères venaient s’engager 

auprès de moi pour me servir ; j’avais une équipe solide et puissante qui me suivait 

dès que je bougeais.  
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Il y avait une sœur merveilleuse qui est venue me dire qu’elle voulait me servir ; 

c’était une femme sérieuse. Quand nous sommes venus sur le champ de mission ; elle 

était enceinte ; elle a pris un jeûne de 30 jours partiels pour nous afin que nous 

puissions réussir la mission. Elle n’a dit à personne et c’et après le jeûne qu’elle m’a 

écrit et elle disait : « Je n’ai dit à personne de peur qu’on me dise d’arrêter ». Même à 

moi-même si elle le disait, je lui aurais dit d’arrêter. Et elle était la première personne 

à venir vers moi quand je suis sorti de la retraite. C’est pour cela qu’il est dit que 

l’équipe est un don de Dieu. Ces hommes étaient là depuis mais ils me regardaient 

pendant que mon cœur était fermé. J’avais des ambitions professionnelles cachées et 

j’étais tranquille et content. Quand je me suis engagé et consacré, les gens sont venus 

pour me suivre.  

 

Quand je me suis consacré et rendu disponible, j’ai écrit au frère Zach pour lui dire 

ceci : « Sache qu’à partir d’aujourd’hui, tu as un serviteur quelque part, disponible 

pour tous les besoins du ministère. Je m’étais disposé même à balayer le sol si cela 

était nécessaire partout où on me le demanderait. J’avais accepté cela dans mon 

esprit. Ceux qui refusent d’accepter de se soumettre à quelqu’un ne peuvent jamais 

avoir une équipe. Et ceci est très important parce que certains parmi nous iront en 

mission. Un missionnaire qui n’a pas d’équipe ne peut pas réussir, il ne peut rien 

faire ; un ancien qui n’a pas d’équipe n’est pas un véritable ancien ; un dirigeant qui 

n’a pas d’équipe n’est pas un dirigeant. 

 

Quand tu diriges une assemblée, pose-toi la question de savoir combien de tes 

disciples sont à la direction ? 

Si tu es un ancien, pose-toi la question : « Combien de mes disciples peuvent devenir 

des anciens ? » Sinon, il y aura des problèmes parce que le faiseur de disciple étant en 

train de bâtir son équipe, si toi le dirigeant tu comptes sur ses disciples pour bâtir ton 

équipe, tu seras frustré parce qu’ils vont te rejeter. Cela ne veut pas dire qu’il faut 

seulement choisir tes disciples pour être les dirigeants. Tu peux avoir des co-

dirigeants mais il faut que certains de tes disciples soient parmi les dirigeants. Dans le 

cadre de la formation des disciples, le faiseur de disciple a des réunions avec ses 

disciples, il leur communique la vision et ses fardeaux et il leur donne du travail mais 

le dirigeant donne du travail aux membres de l’assemblée, un travail pour l’assemblée 

relatif à la conquête. Or le faiseur de disciple donne le travail relatif à sa vision parce 

qu’il veut impartir Christ dans la vie de son disciple. Il faut savoir qu’une assemblée 

est une assemblée de faiseurs de disciples ; celui qui dirige est un faiseur de disciple ; 

les gens qu’on dirige sont des faiseurs de disciples et chacun a son but et sa vision ; 

ses dons et ses talents.  
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Ceux qui ont des ministères distincts, communiquent leur vision à leurs disciples. Ils 

disent à leurs disciples ce qu’ils ont compris dans cette entreprise globale et dans la 

vision au niveau de la nation et même de la ville d’Abidjan par exemple. Et c’est dans 

ce but que leurs disciples prennent leur but. Il ne faut donc pas s’accrocher sur le 

disciple de quelqu’un pour bondir ; ce serait créer la confusion parce que le faiseur de 

disciple peut dire à son disciple de se débarrasser des fardeaux secondaires. Chaque 

dirigeant doit chercher à connaître les faiseurs de disciples des membres de son 

assemblée.  

 

Quelque soit ton ministère, demande une équipe à Dieu. 

Si on te donne un travail, demande à Dieu les hommes. Si tu ne demandes pas, tu vas 

compter sur l’équipe de l’autre parce que nous bâtissons les hommes. Un faiseur de 

disciples bâtis les hommes.  

Si tu as un ministère d’intercession, il faut avoir une équipe. Tu pourrais avoir des 

gens qui viendront prier avec toi ; mais il faut avoir des enfants à qui tu as 

communiqué la vision, des enfants que Dieu t’a donnés. 

 

Le dirigeant est un modèle et son environnement doit être constitué de modèles. Si le 

dirigeant est entouré de gens qui lui sont radicalement opposés, il a déjà échoué dans 

son ministère. Celui qui veut bâtir une équipe doit lui-même revêtir les qualités de ce 

qu’il veut produire. Si tu veux produire la bonté, tu dois être bon ; en outre, tu dois 

être ce que tu veux que les autres soient. 

 

A ce niveau, quelque chose devient très nécessaire : la connaissance de soi. 
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Les différents niveaux de coeurs 

 

Pour connaître son cœur, il y a six niveaux cela fait appel à la sincérité de chacun. 

 

 Niveau 1   niveau 2    niveau 3     niveau 4  niveau 5 niveau 6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Quel est l’intérêt de ce travail ? 

Il faut savoir que bâtir une équipe nécessite qu’on change soi-même. Que tu sois tel 

que Dieu veut que tu sois ; comme il est dit que l’équipe est le don de Dieu à ceux qui 

ont le cœur correct. On peut donc entreprendre un travail pour avoir un cœur correct 

mais quelqu’un pourrait être limité selon sa manière d’approcher ou d’appréhender la 

vérité. 

 

Premier niveau : Moi, tel que je veux que les gens me connaissent 

 

Quelqu’un peut se limiter au premier niveau ; c’est-à-dire se limiter à l’impression 

qu’il veut que les gens aient de lui ; quelqu’un peut passer toute sa vie à vouloir 

montrer aux gens qu’il est gentil, qu’il est intelligent…., il veut qu’on le voit d’une 

certaine manière. 

Moi, tel que je 

veux que les gens 

me connaissent 

Moi, tel que les gens me voient 

Moi, tel que je me connais 

Moi, tel que Dieu me connaît 

Moi, tel que Dieu veut me changer 

Moi, tel que je devais être sans péché. 
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Deuxième niveau : Moi, tel que les gens me voient 

 

Il ne faut pas se limiter à ce que les gens pensent que tu es. Certaines personnes 

disent souvent : « Moi, partout où je passe, les gens m’apprécient, on dit que je suis 

bien…. ». Les gens ne te connaissent pas vraiment ; alors ne te limite pas à ce qu’ils 

pensent que tu es. 

 

Troisième niveau : Moi, tel que je me connais 

 

Quand tu es seul, qui es-tu ? 

A quoi penses-tu ? 

Quelles sont tes ambitions ? 

A quoi obéis-tu ? 

A qui es-tu loyal ? 

Que crois-tu ? 

A qui es-tu soumis ? 

Quelles sont les preuves de ta soumission ? 

Qui te connais ? 

A qui t’es-tu fais connaître ? 

Voici les questions que chacun doit se poser. 

 

Quatrième niveau : Tel que Dieu me connaît 

 

Selon Dieu qui suis-je ? 

Selon Dieu, est-ce que j’aime les frères ? 

Selon Dieu est-ce que je suis loyal ? 

Selon Dieu est-ce que je suis courageux ? 

Selon Dieu est-ce que j’ai la foi ? 

Etc… 

 

Cinquième niveau : Moi, tel que Dieu veut me changer 

 

Il est nécessaire que chacun ait une vision de sa personnalité spirituelle ; c’est-à-dire 

que chacun doit recevoir dans son esprit le niveau que Dieu lui a réservé ; le modèle 

de vie, la stature à laquelle il veut t’élever et Dieu fait cela. 

 

Si tu restes calme, tu sauras quel type de personne Dieu veut que tu sois ; tu le sauras 

et c’est ce qui peut déterminer ta contribution pour devenir ce que Dieu veut que tu 

sois. Quelqu’un peut ne pas savoir parce qu’il n’a pas pris le temps de chercher Dieu ; 

mais tous ceux qui méditent, qui lisent attentivement la Bible, qui prient seul, 

connaissent ce que Dieu veut qu’ils deviennent même s’ils n’obéissent pas. Ils sont 

interpellés pendant les prédications ; quand ça ne va pas, ils savent parce qu’ils ont la 

vision de leur personnalité en Christ. 
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Sixième niveau : Moi, tel que je devais être sans péché 

 

Après avoir coopéré avec Dieu, il faut se voir tel qu’on devait être ou il faut voir ce 

que tu aurais été si tu avais obéi à Dieu ; cela t’empêche de te réjouir de ce qui est 

petit. Supposons que tu gagnes cinq personnes à Christ ; pose-toi la question de 

savoir : « Qu’est ce que je serais aujourd’hui si j’avais obéi » 

 

Il est impossible de bâtir une équipe quand on n’a pas traité les choses de cette 

manière ; c’est un travail qu’il faut faire. Et il est enseigné que l’être humain a hérité 

de la faiblesse qui lui donne d’être constamment attiré vers le point faible or, la 

performance est un point fort qui n’est atteint que par un effort inhabituel. Il est dit 

que c’est pour cette raison qu’il est plus facile que les gens passent plus de temps 

dans les zones des tâches de faibles exigences. Pour atteindre la performance, il faut 

un effort 

 

Dis à Dieu : « O Dieu, quel est le niveau spirituel que tu m’as réservé dans les 

desseins éternels ? O Dieu, quel est mon niveau spirituel ? » 

 

Si tu demandes, tu seras étonné de te voir grand et merveilleux. 

Tu seras étonné de voir une région ou une nation soumise à ta prédication ; mais il 

faudra accepter. 

 

Demande à Dieu : « Seigneur, si j’obéis, qu’est-ce que je vais devenir ? » Et si tu 

n’obéis pas, Dieu va aussi te montrer ce que tu vas devenir. Dieu a dit à Salomon : 

« Si tu obéis, voici ce que je vais faire… » Il y a donc toujours une révélation de ce 

que nous devons devenir et Dieu est toujours le même ; il n’a pas changé. Quand tu 

es donc tenté et que tu penses à ce que tu dois devenir, tu dis non à la tentation ; tu 

résistes à la tentation ; tu tiens ferme. 

 

Dieu peut te révéler un grand ministère d’intercession ; 

Il peut te révéler un grand ministère d’évangélisation … 

Tu dis donc à Dieu : « Seigneur, si j’ai gagné une âme cette année ; combien j’aurais 

gagné si j’avais obéi ? » Et cela t’amène à beaucoup travailler. 

 

Il faut aller travailler ce message ; tu le médites et Dieu te transforme ; ensuite tu le 

transmets aux autres après qu’il soit vie en toi. C’est un message pour les dirigeants. 

La formation doit changer un homme, son but n’est pas d’instruire. Et c’est cette 

armée transformée qui va marcher sur les serpents et sur les scorpions pour prendre le 

pays et le donner à Jésus. Alléluia ! 

 

AMEN ! 


